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Mortalidad del cáncer en Los Lagos 
es un 73% superior al índice nacional 
SEMINARIO. El IPSUSS revela cifras 
alarmantes de mortalidad por cáncer 
en la región, destacando la necesidad 
urgente de más especialistas. 
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1 Instituto de Políticas 

E Públicas en Salud dela 
Universidad San Sebas- 

tián (IPSUSS) realizó en el aula 
magna dela sede Dela Patago- 
nia un seminario bajo el nom- 
bre Mapa del Cáncer: ¿Qué 
ocurre en la Región de Los La- 
gos?, donde la exposición estu- 
vo acargo del investigador se- 
nior del IPSUSS, Raúl Aguilar y 
contó con la moderación del 
Dr. Enrique Paris. 

Durante su ponencia, Agui- 
lar explicó los alcances de la 
nueva Ley del Cáncer y del Re- 
glamento Nacional del Fondo 
Nacional del Cáncer, publicado 
en el Diario Oficial el 5 de di- 

ciembre pasado. 
De acuerdo a Aguilar, exis- 

ten alarmantes cifras que pre- 
senta Los Lagos en esta patolo- 
gía, donde entre los años 2002 
y 2023 la variación porcentual 
de la tasa de mortalidad por 
cáncer de Chile fue de un 19%, 
mientras que en la Región de 
los Lagos fue de un 33% por ca- 
da:100 mil habitantes. Esdecir; 
esto equivale auna mortalidad 
un73% más alta que a nivelna- 
cional. 

39% 
creció tasa de morta- 
lidad por cáncer cérvico 
uterino en la región. Mismo 
índice mostró un retroceso 
de 2% en el país. 

5 
de diciembre de 2024 
fue publicado en el Diario 

Oficial el Reglamento Na- 
cional del Fondo Nacional 
del Cáncer. 

Mientras que, en el cáncer 
decolon, la variación delatasa 
de mortalidad a nivel país fue 
de un 148%; y pese a que, si 
bien esta cifra es alta, en la Re- 
gión de Los Lagos es aún más 
alta: 162%, donde las mujeres 
presentan una tasa de mortali- 
dad superiores alos hombres. 

En cuanto ala tasa de mor- 
talidad del cáncer cérvico ute- 
rino, esta disminuyó en Chile 
un 2%. No obstante, en Los La- 

gos la muerte por esta patolo- 
gía fue de un 39%. Esta cifra es 
preocupante, ya que en Chile 
mueren dos personas al día 
por este tipo de cáncer, mien- 
tras que en laregión, fallecen 
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EL EX MINISTRO DE SALUD Y PRESIDENTE DEL IPSUSS PARTICIPÓ DE UN SEMINARIO EN LA SEDE DE LA PATAGONIA DE LA USS. 

tres. 

REACCIONES 
Para.el presidente del IPSUSS, 
el Dr. Enrique Paris, lo que se 
está viviendo en torno al cán- 
cer en el país “es una realidad 
dificil. Hay regiones que se des- 
tacan por tener una mejor ca- 
pacidad de resolución, otras 
que tienen menor capacidad 
deresolución”. 

Asu vez, el ex ministro de 
Salud, aseguró que lo que bus- 
can como Instituto de Políticas 

Públicas en Salud es ser “un 
aporte a la discusión, tomar 
medidas para mejorar lo que 
haya que mejorar y no tene- 
mos un afán de crítica, sino 

que, comosiempre, un afán de 
colaboración, de trabajar en 
conjunto y de aprovechar la in- 
tegración público-privada”, 
sostuvo Paris. 

En cuanto a las cifras mos- 
tradas, Enrique Paris dijo que 
“desgraciadamente, los resul- 
tados no son positivos. Noso- 
tros estamos muy preocupa- 

dos poralgunostipos de cánce- 
res. Anivel nacional, también 
hay unretraso sobre todo enel 
cáncerreferido alas mujeres”, 
sentenció el presidente del 1P- 
SUSS, quien a su vez espera 
que exista la formación de es- 
pecialistas en Oncología. “Creo 
quees muy importante formar 
especialistas en la región para 
quese queden enla zonaaten- 
diendo a la población que lo 
necesita”. 

Precisamente sobre la for- 
mación deespecialista, el vice- 

  

rector dela USS sede Dela Pa- 
tagonia, Sergio Hermosilla, re- 
veló que recientemente fue 
aprobada la especialidad de 
Oncología en la casa de estu- 
diosy “esperamos en un par de 
años más, también tenerla 
aquí en Puerto Montt. Tener 
más especialistas oncológicos 
esrelevante y por eso estamos 
trabajando nosólo en especia- 
listas médicos, sino que tam- 
bién en preparar a los equipos 
de salud para que esto sea un 
trabajo multidisciplinario”.c 

de fuegos artificiales durante fin de año 
TRESDÍAs. Según los antecedentes de la administración, las noches de los días 24, 
25 y 31 de diciembre hubo activación de pirotecnia. Hechos quedaron grabados. 

1 alcalde de la comuna 
de Puerto Varas, Tomás 

Gárate (Ind), acompaña- 
do del Concejo Municipal en 
pleno presentó durante lajor- 
nada de ayer, en dependencias 
de la Fiscalía, una denuncia 
por la manipulación ilegal de 
fuegos artificiales ocurridos 
durantelasnoches del 24, 25 y 
31 de diciembre. 

Eledil explicó que laacusa- 
ciónsedebea queel hecho “in- 
fringelaley 21.310, que sancio- 
na y prohíbe la manipulación 

   

  

no autorizada de fuegos artifi- 
ciales. Esto es algo que ha ocu- 
rrido en el último tiempo en 
nuestra comuna, para lo cual 
queremos manifestar y tomar 
postura de manera tajante y 
transversal por parte detodo el 
Concejo Municipal y el munici- 
pio, de que son acciones que 
novamosa permitir”. 

Gárateagregó que la identi- 
ficación de estas acciones fue 
“graciasa nuestra central dete- 
levigilancia y el trabajo del 
equipo dela Dirección deSegu- 

ridad. En ese contexto hemos 
puesto todos estos anteceden- 
tesbajo conocimiento de la Fis- 
calíalocal, para así poder desa- 
rrollar una investigación y es- 
peremos poder darcon losres- 
ponsables”. 

Elvideomencionado porel 
alcalde, hace referencia al 25 
de diciembre alrededor de las 
00:34 horas, donde se observa 
a Ssujetos manipulando arte- 
factos pirotécnicos en lasinter- 
sección de las calles Manzanal 
con Reloncaví. 

El segundo hecho se cons- 
tató.el de diciembre de 2025a 
las 00:06 horas en calle Mapu 
Antu, población Alto Esperan- 
za, donde se observa a través 
delas cámaras detelevigilancia 
aun sujeto manipulando fue- 
gosartifciales. 

El concejal Antonio Horn 
(RN) se sumó a la condena de 
los hechos, asegurando que 
“esto no se puede permitir en 
nuestra comuna. Si nosotros 

no hacemos este tipo de de- 
nuncias, seempieza a normali- 

EL CONCEJO EN PLENO SE PRESENTÓ ANTE EL MINISTERIO PÚBLICO. 

zar esta materia y es algo que 
no podemos entregarle a nues- 
tracomuna. Somos una ciudad 
tranquila, somos una ciudad 
segura y se tiene que mantener 
así. Y es por ello que este tipo 

de actos garantizan de que va- 
mos a estar día tras día traba- 
jandoporla seguridad denues- 
tros vecinos, porque es parte 
prioritaria de esta administra- 
ción”. 3 
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